

LA COMARCA

DIARIO DE LA NOCHE

Redaccion, administracion e impresora

ALMUNIA, 4.

Anuncios y reclamos á precios convencionales.

Rebaja á los señores suscriptores.

No se publica los días festivos.

Número suelto 5 céntimos

Precios de suscripción

En Orihuela un mes	1 pts.
En los demás puntos ultramontanos	3 50
Mestre.	7 50

Extranjero.

PAGO ANTICIPADO.

TARIFA DE INSERCIÓNES

ANUNCIOS

La linea	Una vez	Semana	Quincena	Un mes
En 1. ^a plana	0'50 pesetas	2'00 pesetas	3'25 pesetas	6'00 pesetas
En 3. ^a »	0'40 »	1'50 »	2'50 »	5'00 »
En 4. ^a »	0'30 »	1'00 »	1'75 »	4'00 »

ESQUELAS MORTUORIAS

Toda la primera plana, 75 ptas.; Media, 40 id.; á dos columnas, 25 id.; á una 15.

En tercera plana, á dos columnas, 20 ptas.; á una 10.

Toda la cuarta plana, 45 ptas.; Media, 25 id.; á dos columnas 10 id., á una 5.

A LOS SRES. SUSCRIPTORES, EL 25 POR 100 DE REBAJA

Avisos, reclamos y todo lo del cuerpo del periódico á 0'40 ptas. la línea por una inserción; y por varias, con arreglo á los precios de anuncios en primera plana.

Comunicados, desde 0,25 á 1'00 pesetas la línea, á juicio del Director.

Los pagos se harán por adelantado

con gran éxito ensayados para combatir dicha enfermedad) que desgraciadamente el *pul roig*, ha invadido unos pocos huertos de nuestra vega.

Sabido es también que debido á las continuas excitaciones de nuestra publicación, el Sr. Mesples reunió á varios propietarios, acordándose el traer los ingredientes necesarios para hacer ensayos con la fórmula propuesta por el ingeniero agrónomo de Valencia Sr. Sanz Bremón y que como arriba decimos publicamos nosotros, con objeto de estirpar la plaga y evitar de esta manera su propagación.

En este estado se encuentra la cuestión esperando los trabajos de antedicha comisión, y cnal no sería nuestra sorpresa al leer en «La Correspondencia de España» un telegrama en que se afirma ba que todos los huertos de naranjos de nuestra vega habían sido uvadidos de una enfermedad desconocida bastante á dar al traste con dicha producción.

Nuestros lectores que están enterados de lo qae de cierto exis-

te en esta cuestión comprenderán perfectamente que nuestras apreciaciones del principio son ciertas.

Ahora bien ¿merece la noticia dada su indiferencia, el que circule sin la debida rectificación?

De ningún modo, amantes nosotros como el que más de los verdaderos intereses materiales de nuestra región, no queremos que lo que indudablemente ha sido un exceso de celo reposteril, perjudique, como no puede menos, la venta de la naranja.

¿Creen nuestros lectores que dada esa noticia en un periódico de gran circulación, no puede influir directamente en que los compradores de dicho fruto se hagan atrás, vista la epidemia que al decir del periódico se ha desarrollado?

Indudablemente y por eso precisa que se lleve un poco mas cuidado al transmitir noticias de tanta trascendencia, que pueden sin infiencia indudablemente, causar un enorme daño á los intereses de nuestra comarca.

La voz de alarma está dada, ahora nuestras autoridades, tienen la palabra.

CONGREGACIÓN DE HIJAS DE MARÍA DE ORIHUELA

MARÍA DE ORIHUELA

EJERCICIOS EN SANTO DOMINGO

¡No podía esperarse otra cosa de las jóvenes sensatas y de las señoritas de Orihuela! En tropel, con verdadero afán han acudido en este año á los santos ejercicios: la particularidad de en este el año jubilar mariano, ha dado mayor realce á todos los actos, mayores empujes á la voluntad, mayor contingente numérico, y ha hecho que se hayan grabado más hondas las máximas de moral y cristiano vivir para contrarrestar las

venenosas leyes que se vienen inculcando con los mentidos nombres de felicidad y anchura de conciencia. Tal fué el entusiasmo que apenas se notó disminución ninguna por las pasadas lluvias y sabemos muy bien la impresión que producía en la ciudad la compostura y el silencio que se guardaba al salir de los actos de los Ejercicios y el que apenas se viere, durante el día, transitarse por las calles fuera de lo extíctamente necesario. Cuando se halla en una ciudad, un núcleo una falange de jóvenes así unida, así instruida en los deberes morales y sociales, la negra ola de la corrupción que va creciendo cada día y que empieza ya á azotar nuestra católica ciudad, debe ceder en su avance, al chocar de la granítica roca de la fortaleza cristiana. Desde estos centros y congregaciones caldeadas en los santos Ejercicios ha de arrancar el torrente; ó mejor el diluvio del bien que llegando á todas partes purifique la atmósfera de los miasmas de sensualidad y libertinaje.

Con estos antecedentes se comprenderá fácilmente la brillantez de la comunión general; más de mil formas se repartieron durante la mañana y era hermoso ver la larga hilera que lentamente adelantaba hacia el comulgatorio, mil corazones rendidos á los pies de Cristo y de María, en vez de arrojarlos á las plantas inmundas del libertinaje moderno. La función de la tarde fué expondida. La bellísima Imagen de María Inmaculada en su trono real, iluminada profusamente, los cantos de la congregación la voz del Orador, el intriido concurso que abarcaba todos los ángulos, sirvió para dar mayor magnificencia y magestado y para elevar los pensamientos y los corazones á otras regiones.

No podía esperarse otra cosa de las hijas de María.

CAMPO NEUTRAL

Mas de una vez nos hemos ocupado en nuestra sección de *Notas diarias* del asunto del pimentón, indicando la conveniencia de que personas que tuvie-

sen verdaderos conocimientos en la materia y en su solución estuviesen interesados, expusiesen las razones que se ofreciesen en pró y en contra de la mezcla.

Tratándose de un asunto de verdadero interés para la región, y sin monstrarnos por el mamente partidarios de la mezcla ni enemigos de ella, abrimos desde luego esta sección en la que publicaremos cuantos trabajos se nos remitan tanto de mezclistas como de antimezclistas.

Por hoy la inauguramos con un bien razonado artículo de nuestro amigo D. Joaquín Cartagena Guillén.

SOBRE EL PIMIENTO

Sin apasionamiento de ninguna especie, conviene estudiar de nuevo el negocio del aceitado del pimiento á ver si la experiencia que es madre de la ciencia nos ha enseñado algo más de lo que sabíamos el año pasado.

Hoy sabemos: Primero que con prohibir la mezcla del aceite no se ha ganado nada en el precio del consabido fruto pues la cáscaña está ya tan barata ó más que antes de la prohibición.

Segundo; que en cambio el consumo del aceite ha hecho en este país una baja tan enorme que ha repercutido en nuestra administración municipal de consumos, causándola perjuicios considerables.

Tercero; que las mezclas que antes se hacían en el mismo país productor y bajo la posible vigilancia de la autoridad, se hacen hoy sin esa vigilancia en varias poblaciones de España y el extranjero, y hasta en los mismos barcos exportadores donde es imposible ó muy difícil evitar no solo el aceitado si no la adulteración, que es donde está el mal y el verdadero perjuicio para los productores del esquilmato.

¿Qué se desprende de aquí?

La necesidad de revisar las disposiciones dadas sobre este particular por el Gobierno el año pasado y poner todo el esfuerzo individual y colectivo, público y privado en luchar contra el verdadero fraude; contra la mezcla de sustancias extrañas al pimiento, que son las que arruinan su producción; dejando en cambio

en libertad á la industria honrada de nuestro país, para que pueda por el aceitado perfeccionar la coloración de un producto cuyo valor está en razón directa de esa coloración misma.

Una observación para concluir. Si el aceitado de pimiento molido se hiciese en el país que lo produce y que puede considerarse reducido á una corta región fácil de vigilar, se evitaría que exportándolo sin aceite pudiese adulterarse después al adicionarlo como se está haciendo en muchas partes.

Digalo sinó Buenos Aires donde se adultera ya con féculas baratas y aceite de navos.

Digalo sinó Barcelona que se ha llevado según dicen operarios de esta localidad para operaciones análogas.

En una palabra; toda la cuestión está en vigilar para evitar las adulteraciones con sustancias extrañas reduciendo la posibilidad de realizarlas al país donde el pimiento se produce y donde es fácil impedir el fraude.

De lo contrario, habremos perdido mucho y no habremos adelantado un paso.

Joaquin Cartagena Guillen

NOTICIAS

Mejora necesaria.

La lluvia de estos últimos días ha evidenciado una vez más el mal estado en que se encuentran la mayoría de las calles de nuestra ciudad.

Varias personas se nos han acercado para encargarnos roguemos al Sr. Alcalde, que se fije en la conveniencia de construir algunos pasos de adoquines en algunas calles de nuestra ciudad, al igual que ocurre en otras poblaciones.

Desde la esquina de la casa del señor Reimundo á las aceras fronterizas; desde la esquina de la casa del Sr. Capdepón á una de las aceras de la calle del Colegio, en la calle de Calderon y en algunos otros puntos de nuestra ciudad, vendrían perfectamente algunas hileras de adoquines para facilitar el paso de los transeúntes sin que se enlodasen éstos hasta los bolsillos.

Ya mejora es de escaso coste, y habrá de ser, muy bien recibida y muy agradecida por el vecindario.

Mercado.

Se ha encontrado animadísimo el mercado, habiéndose verificado gran número de transacciones.

Subasta.

El día 2 de Noviembre próximo ten-

drá lugar en el ayuntamiento de Catral la subasta del servicio del alumbrado público para el próximo año 1905 bajo el tipo máximo de 570 pesetas.

Vacante.

Se halla vacante la plaza de médico titular de la villa de Onil, dotada con el haber anual de 875 pesetas.

Puede solicitarse en el término de treinta días.

Función.

Esta tarde la compañía gimnástica que dirige D. Domingo Cortés ha dado una función en el Circo instalado en la alameda, en la que se han distinguido sobremanera los artistas que la componen.

Mejorado.

Se halla completamente restablecido de la enfermedad que le aquejaba nuestro particular amigo D. José Martínez Costa.

Seo enhorabuena.

Despedida.

El digno juez de primera instancia que ha sido de nuestro partido D. Joaquín Sagaceta, sale mañana para Almería, con objeto de posesionarse de su nuevo cargo.

En a imposibilidad de despedirse personalmente de todos sus amigos, lo hace por nuestro conducto.

Deseamos al Sr. Sagaceta un feliz viaje.

Bienvenida.

Después de pasar una buena temporada disfrutando los aires puros del campo, se encuentra entre nosotros, la distinguida y angelical Sra. Rosario Ruiz.

Nuestra bienvenida á tan encantadora y cariñosa amiga,

Revista financiera.

Hemos recibido la visita mensual de Valencia titulada «Previsión y Ahorro» órgano de la «Nacional constructora»

Le agradecemos la atención y dejamos establecido el cambio.

El descanso dominical

El Instituto de Reformas sociales en la última reunión ha acordado ampliar hasta las doce de la mañana de los domingos el servicio de barberías y peluquerías.

También ha acordado que no alcance el descanso á las mujeres y niños empleados en las industrias que han sido exceptuadas para trabajar en domingo.

Buque de guerra

Ha salido para Cartagena con el objeto de limpiar fondos, el buque de guerra

«Infanta Isabel», que se encontraba en el Grao (Valencia.)

Viajeros

Esta mañana ha llegado á nuestra ciudad nuestro querido amigo D. Ramón M. del Arroyo acompañado de su distinguida esposa.

También ha llegado nuestro amigo D. Enrique del Arroyo.

Nuestra más cariñosa bienvenida.

Ruego.

Hace acercado á esta redacción nuestro amigo particular D. Antonio Pescetto, rogándonos hagamos público, que leído euanto de él dice «Unión Republicana, queda enterado y no piensa contestar nada.

También nos ruega hagamos constar que los ataques del periódico republicano, lejos de molestarlo, son para él una honra, y que lo que realmente le molestaría era verse defendido por dicho periódico, por aquello de dím c quien te alaba, te diré quié eres.

Advertencia

Con objeto de no privar á nuestros lectores del interesante servicio telegráfico hemos retrasado la tirada del presente número con objeto de dar cabida los últimos telegramas que sin saber la causa hemos recibido á las 7.

BOLETÍN RELIGIOSO

SANTORAL DE MAÑANA

San Pedro de Alcántara

CULTOS

En la Catedral y las parroquias la misa mayor á las 8 y media.

ENTRETENIMIENTOS

CHARADA

Paseando en «prima-dos»
va «segunda-tercia-cuarta»
cantando una linda «todo»
al compás de una guitarra.

DON CEPO

La solución en el próximo número.

A LA ANTERIOR

Ti-pos

Información Telegráfica de "LA COMARCA,"

SERVICIO DIRECTO

DE NUESTRO CORRESPONSAL ESPECIAL EN MADRID

El cadáver de la Princesa.—La familia.—Nuevo infante de España.

Madrid 18 (11 m.)

El cadáver de la Princesa de Asturias después de embalsamado y amortajado con hábito del Carmen, ha sido trasladado á la Capilla de Palacio, dispuesta para capilla ardiente.

Durante toda la mañana se están celebrando numerosas misas por el clero adscrito á dicha capilla.

Velan el cadáver y le dan guardia de honor los Monteros de Espinosa, los capellanes de palacio, y un zaguánate de Alabarderos.

La familia real continúa inconsolable por la muerte de ser tan querido.

El que hasta ayer fué príncipe consorte no cesa de llorar.

Quedará en situación de infante de España.

La reina madre y el cadáver de su hija.—Pésame de las Cámaras.—Honores.

Madrid 18 (12'15 t.)

El cadáver de la Princesa fué amortajado por la reina madre que no quiso ceder á nadie el cumplimiento de este triste deber.

El Congreso y Senado, nombrarán comisiones que hagan presente á la real familia el más sentido pésame de ambas cámaras.

El Gobierno se reunió anoche mismo en consejillo, para acordar los honores que se han de tributar al cadáver de la Princesa.

Por el ministerio de la guerra se han circulado las órdenes oportunas para que regresen á Ma-

drid las tropas necesarias á tributar al cadáver de doña Mercedes los honores correspondientes á su elevada jerarquía.

De la guerra.—Paz imposible.—Continúa el avance.

Madrid 18-1-t.)

Telegramas recibidos aseguran que el Mikado se niega á la terminación de la guerra por medio de una paz.

Dicen también que confian en tomar Tielin y Bhardi.

Telegramas de París comunican que los japoneses siguen abandonando.

Continúa el combate.

Misas.—El público en el Palacio.

Madrid 18 (1'15 t.)

Esta mañana dieronse en el Regio Alcazar misas en sufragio del alma de la malograda Princesa de Asturias.

El público invadió la planta baja del Real Palacio ansioso de ver el cadáver de la augusta dama, costando improbo trabajo el hacerle desalojar.

A las 4 de esta tarde se permitirá la entrada del público en el Real Palacio.

Estado de la Infantita.—Embalsamamiento del cadáver de la Infanta.

Madrid 18 (1.30 t.)

La Infantita Isabel se encuentra bien habiendo desaparecido los temores que habían respecto á su salud.

Esta mañana á las 8'30 se ha

embalsamado el cadáver de la Infanta que se encontraba en estado de descomposición.

Misa de requiem.—Llegada de los hermanos del Conde de Caserta.

Madrid 18 (1'42 t.)

Mañana se celebrará misa de cuerpo presente en la habitación de Palacio convertida en capilla ardiente.

Esta mañana llegaron de Valladolid y el Ferrol los hermanos del Conde de Caserta.

La escena que se desarrolló entre ellos fué tristísima.

Daniobras suspendidas.—Detalles curiosos.—Lista de pésame.—En el Supremo.

Madrid 18 (2 t.)

Con motivo del fallecimiento de la Princesa se han suspendido las maniobras militares.

El viático fué administrado á la Princesa por el Obispo de Sión, siendo el cura del Buen Suceso el que la oyó por última vez su confesión.

Pasan de cuarenta mil las firmas estampadas en los pliegos colocados en la mayordomía de palacio.

Además de las cámaras ha suspendido las vistas de las causas en señal de duelo el Tribunal Supremo.

LOS RUSOS

VICTORIOSOS

recobradas.—Entusiasmo en San Petersburgo.

Madrid 17 (18'5 '15 t.)

Continúa el cañoneo al Sur de Mukden.

El choque entre ambos ejércitos fué espantoso atacándose á la bayoneta.

Los rusos recobraron todas las posiciones rechazando por completo á los japoneses.

La noticia de la victoria ha causado en San Petersburgo júbilo inmenso.

JOSE MARTINEZ ALBACETE.

HERNIAS (QUEBRADURAS)

LOS PROFESORES HERNIARIOS señores TORTOSA son bien conocidos por la humanidad doliente en toda España curan las HERNIAS (quebradura con sus aparatos por voluminosas que sean sometiendo á sus clientes á los especiales cuidados de rectificación constante del APARATO que les es aplicado y sucesión de almohadillaje ANATOMICO: según el grado de mejoría que rápidamente se va experimentando. A este fin tenemos establecidos gabinetes en las principales capitales de provincia para mayor comodidad de nuestros clientes, y una visita mensual que durará cuatro días en los puntos más separados.

En Murcia, Hotel Iborra los días 21 y 22 Horas de consulta de 10 á 1 y de 3 á 6.

En Lorca: Fonda de la Roja los días 23 y 24.

NOTA. Fuera de las horas de consulta en el Hotel se pasará á domicilio previo aviso.

Residencia habitual en Cartagena Arco Caridad, núm. 2, pral.

AVISOS ÚTILES

HORAS DE SALIDA DE LOS TRENS

Tren mixto (mañana). Para Alicante á las 8.

Tren mixto (mañana). Para Murcia á las 9.

Tren correo (tarde). Para Alicante á las 6.

Tren correo (tarde). Para Murcia á las 7.



SECCION DE ANUNCIOS

MOSÁICOS HIDRÁULICOS

**GRAN ALMACÉN
DE MATERIALES DE CONSTRUCCIÓN**
Joaquín Sánchez Ballesta
SANTIAGO NÚM. 5

Mosáicos desde 2'50 pesetas metro.

Cemento desde 1'75 pesetas saco.

Cal hidráulica á 1'25 id. id.

Azulejos desde 15 pesetas el 100.

Se hacen decorados de fachadas en cementos y escallola.

Florones de escallola y zinc.

Escocías y artesonados á precios económicos.

LA JAPONESA

**Fábrica de paraguas, sombrillas, abanicos
y bastones**

de JUAN SANCHEZ GARCIA

CALLE DE LABRADORES, 7.—ALICANTE

Gran perfumería de las mejores marcas, selectos Té chinos, artículos japoneses, se componen bebés y se colocan cabezas y pelucas.

EL DIA

**COMPAÑIA DE SEGUROS DE INCENDIOS MARÍTIMOS
Y REASEGUROS**

DOMICILIADA EN CARTAGENA

Capital Social 10 millones de pesetas.

Agente regional, JUAN M. TRUJILLO, Feria, 19, Orihuela.

Altares nupciales

HORAS DE SALIDA DE 102 LINES

2020 RUSOS

ACTORIO 2020

LA

ASEGURADORA ESPAÑOLA

COMPANÍA DE SEGUROS Á PRIMA FIJA

Seguros de Incendios—Seguros Marítimos

Director en la provincia: D. Enrique Grau Leal de Guzmán, Bazán, 79, Alicante.

Representante en Orihuela: D. José M. Soriano Bueno, Tintores, 3.

CON UNOS REALES

— SE SALVAN Á RESES DE 2 Á 8000 USANDO LOS —

ESPECÍFICOS LESCAZES

infalibles contra las más graves enfermedades y asegurando la procreación.

Numerosos y notabilísimos certificados.—MADRID

Agente en Orihuela: **JOSÉ MARÍA SARABIA VERGEL**.

Impresos Baratos

Y PAPELES SATINADOS DE TODAS CLASES

Se hallan en esta Imprenta



IMPRESOS

ESTAMPA

Tarjetas Comerciales - Publicitarias

(100) 18 (190)

Impresos de la Comarca